
【本日のプログラム】 
司   会 杉田武男例会運営委員長             

斉 唱 ｢我等の生業」              食 事 山味 

スピーカー ハローワーク西尾（西尾公共職業安定所）所長 神谷しのぶ 氏  

「ハローワークを上手に活用してください！」 

 
〔〔会会長長挨挨拶拶〕〕  

〔〔委委員員会会報報告告〕〕  

〈出席委員会〉本多 淳委員長 
本日の出席数  ５０名    

欠席数  １８名    

出席率  ７３.５３％ 

先ほど黙祷しました。山﨑周彌先輩には皆さん本当にお世話になったと思います。突然

のことで何と言って良いか分かりませんが、寂しい気持ちでいっぱいです。 

昨日、刈谷ＲＣの７０周年記念式典があり、私と松田幹事と２人で参加してきました。当地

区の会長幹事全員とガバナー、刈谷市長、大村知事もみえました。グローバル補助金を使

ってタイのＲＣと協力して医療関係の補助を実施したそうで、非常に活動的なクラブです。

現在９８名のメンバーがいる活発なクラブで、非常に楽しい時間を過ごしてきました。 

月面着陸の第２弾で今度、ＪＡＸＡがインドと提携して、２５年に月探査機を打ち上げる予

定をしています。この前のＳＬＩＭは色々と考えられていて、電子機器部品のはんだ付けに 

使用されるはんだも膨張したり縮んだりしても大丈夫なものを使ったり、構造も非常にシンプルにしたりと様々な

工夫がされていたので、－１７０℉～１００℉の温度変化にも耐えられました。次の月面探査機は自走式です。電波

を出しながら自走して、水がありそうな場所をドリルで穴を開けて調べるそうです。これとは別に、高砂熱学工業

の月面の水の電解装置を積んだｉｓｐａｃｅの月着陸船が２４年冬に打ち上げられるそうです。これは、水資源を電

気分解して、水と酸素を生成するもので、これから月はすごく開発が進むようで、水があることは分かっているの

で、その水を分解することによって、酸素や水素を作り出し、将来、月面で人類が長期滞在するミッションに備え

るために打ち上げるそうです。月を巡るプロジェクトが盛んで、今後新しいことが次々と分かってきます。ぜひ皆さ

ん注目すると面白いと思います。 
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2023-24年度  朝岡会長テーマ  －みんな 楽しく 仲良く そして未来へ－ 2023-24年度 

RIテーマ 

〈スマイルボックス委員会〉谷崎直樹委員長 
朝岡 正君 山﨑周彌さん今まで色々と有難うござい

ました。ご冥福をお祈りします。 

松田茂治君 山﨑周彌さん有難うございました。ご冥

福をお祈り申し上げます。 

田中正規君 私の敬愛する山﨑周彌会員が亡くなら

れました。断腸の思いです。ご冥福をお祈りします。 

鳥山欽示君 周彌さんのご冥福をお祈り致します。最

後にお作りした料理はすき焼きでした。合掌。 

三浦眞澄君 周彌先輩大変お世話になりありがとうご

ざいました。 

柴田高広君 周彌さん素敵な人生の送り方を教えて

頂き有難うございました。次も近くにいて下さいね。 

小笠原正秀君 先週の土曜日に娘夫婦の結婚式をやり

ました。多分最初で最後？のバージンロードを娘と歩き

ましたが、娘のウェディングドレスの裾を踏みそうで、また

シークレットシューズでこけそうで大変でしたが、最後の

謝辞で笑いが取れたので満足です。 

三浦康彦君 山﨑周彌さんお悔やみ申し上げます。ロン

ドンにいる娘婿が今日西尾に来てくれます。インペックス

のヨーロッパ支局です。１年に１度来てくれます。 

杉浦義浩君 ３/１７に石川県能美市で開催された２０㎞

競歩日本選手権で、丸尾知司君が３位に入賞しました。 

犬塚富雄君 結婚記念日のお花が届きました。４５回目

はサファイヤ婚だそうです。感謝！！ 

岡田雅彦君 今年も無事に確定申告が終了しました。 

杉浦竜基君 本日ＰＴＡ会長として花ノ木小学校の卒業

式に出席しました。無事１年を終えホッとしました。 

加藤 浩君 にししん和太鼓部第３回西尾千人太鼓の

オープニング開幕太鼓を無事勤める事が出来ました。本

番も含め練習の成果が出せたと自負しております。「太

鼓の音で西尾を元気に」をスローガンとして今年も頑張り

ます。 



 

 

 

 

 

 

ハローワークは厚生労働省の所管の雇用を扱う機関で、企業と求職者のマッチングに取り

組んでいます。５年後の西尾市の労働力人口は現在より１１３１名少なくなる見込みです。先

日発表された人口の増大統計速報では、出生率は過去最少、８年連続減少ということで少

子高齢化はますます進んでいます。現在の生産量を維持するために、新しい雇用体系づく

りや生産性を上げるためのＤＸ活用、人材の能力開発を考える必要があります。ハローワー

クの令和６年１月の有効求人倍率は全国で１.２７倍、愛知全体で１.２９倍、西尾は０.７８倍 

でした。愛知県内の新規高校卒業予定者の求人倍率は４.４倍で、トヨタの一次下請企業でも人材確保が難しい

状況で、今後も益々高卒求人は厳しくなっていきます。６５歳までの雇用確保措置は、愛知県内は１００％実施

済み、７０歳までの高年齢者就業確保措置済みの企業は全国２９.７％、愛知３０.５％に対し、西尾は３４.６％と進

んでいます。障害者雇用は民間の企業では法定雇用率が２.３％ですが、全国の実雇用率は２.３３％、愛知

２.２８％、西尾１.９６％と若干低めです。法定雇用率の達成企業割合は全国５０.１％、愛知５１.５％、西尾５５.１％

で全国や愛知に比べても進んでいる状況です。法改正で障害者の法定雇用率が今年の４月から２.５％、令和

８年から２.７％に引き上げられます。障害者の算定方法も変更され、今までは週２０時間以上雇用していないと

カウントできませんでしたが、精神、重度身体、知的の方は１０時間以上でカウントが取れるようになりました。外

国人雇用は東京が１番多く、次に愛知が多いです。西尾市では、令和６年３月１日現在人口１７万人に対し約

６.７％が外国の方です。国籍別ではブラジル３２.７％、ベトナム２９.４％、次いでフィリピン、インドネシア、ペルー、

中国となっています。ハローワークに来られる求職者の約４割は若い方です。失業給付の手続きに来られる方

に求人票も提供しています。ハローワーク西尾の特徴で、ほとんど西尾市の方が登録しています。これから４月

に向けてハローワークの繁忙期に入ってくると、求職者の数も増えていきます。ハローワークに求職登録する方

は製造業を希望する方が非常に多い印象です。ハローワークは国が所管する無料の職業紹介事業所です。む

しろ一定の条件の方を採用されると助成金が会社に支払われる場合もあります。最近は求人をオンラインで申

込みできるようになっています。ハローワークでは大卒の求人も受け付けています。一般求人は有効期間が３ヶ

月で都度更新が必要ですが、大卒の場合は有効期限が来年の３月末までになります。ハローワーク西尾には

若年者支援に特化したナビゲーターがおり、既卒３年以内の若年者には大卒求人を探して紹介する場合もあり

ます。大卒の求人を考えている企業は年に１回求人を出すだけで来年３月末まで有効で、既卒３年の方の目に

つく形で案内しますので、良ければご利用ください。労働基準法の施行規則等々の変更により、今年４月から

労働条件明示のルールが変更されました。全ての労働者に対し就業場所、有期契約労働者に対しては更新上

限の有無と内容、無期転換申込み機会、無期転換後の労働条件等について明示することが定められました。 

ハローワークが行う事業主支援として、２階の会議室での面接会なども受けています。１月に行った６０歳以

上限定の面接会には約３５名の方がみえて、３名が就職に至っています。助成金の活用支援もしています。今、

国が力を入れている人材開発支援助成金という助成金があります。雇用維持系、雇入れ系、訓練系、環境整備

系があり、社内人材の育成に利用していただけます。特定求職者雇用開発助成金は６０歳以上の方や障害者

の方、母子家庭の母親など就職が特に困難な方を、ハローワークまたは民間の職業紹介事業所の紹介等によ

って雇っていただいた場合に出る助成金です。人材開発支援助成金は労働者に対して訓練を行った場合に、

賃金助成や経費の助成を行う助成金です。環境整備系の助成金として、有期雇用労働者を正規雇用にした場

合に出る助成金や年収の壁対策を支援する助成金もあります。派遣の方を  

雇入れし、正社員雇用に転換した場合に助成金が出る場合もあります。興味

があれば、ぜひお声がけください。西尾市と一緒にワンステップ事業として、

ハローワークのエントランスでほんものづくり隊の会社を紹介しています。他

にも、法改正時の色々な施策案内や、皆様の現場で起こっていることや、こう

してほしい、という声を厚生労働省に届けています。ＹｏｕＴｕｂｅなども使って

管内の事業所の紹介もしています。色々な支援策があるので、ご活用いただ

けますと幸いです。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

〔〔卓卓話話〕〕  ハローワーク西尾（西尾公共職業安定所）所長 神谷しのぶ 氏  
「ハローワークを上手に活用してください！」 

 

伊藤富義君 本日日銀がＹＣＣイールドカーブコント

ロールを廃止し金利のある本来の経済に戻る記念

すべき日になるかと思います。貿易赤字を解消すべ

くＧ５カ国とレーガン大統領、中曽根首相で、ニュー

ヨークプラザホテルで１＄２５０円から７９円まで円高

になり、輸出企業を救うための紙幣大量発行による

大バブルの後、３４年に渡る長期のデフレに苦しん

で来ましたが、終わりの記念すべき日です。 

朝岡 正君 ハローワーク西尾神谷所長様ようこそ西尾

ＲＣへ。今日は宜しくお願いします。 

松田茂治君 神谷所長様ようこそ西尾ＲＣへ。職業安定

所の魅力をお伝え下さい。 

岩瀬淳治君 ハローワーク西尾神谷所長様、本日はお

忙しいところ有難うございます。ハローワークはいつもお

世話になっています。 


